
Добрый день. 

Тема урока: Употребление букв Ъ и Ь. Раздельные написания. 

 

Вспомним правила: 

 

 

1. Употребление разделительного Ъ 

Разделительный Ъ пишется перед буквами Е, Ё, Ю, Я в следующих случаях: - после 

приставок на согласную 

(подъезд, разъём, объяснить, предъюбилейный); - в сложных словах после числительных 

двух-, трёх-, четырёх- 

(двухъярусный, трехъязычный); - в ряде заимствованных слов 

(адъютант, субъект, объект). 

Обратите внимание: перед другими гласными Ъ не пишется: безаварийный, контратака, 

трансарктический, сэкономить, трехэтажный. 

2. Употребление разделительного Ь 

Разделительный Ь пишется в корне и суффиксе слова перед буквами Е, Ё, Ю, Я, 

И (вьюга, бурьян, пьём, платье, лисьи), а также в некоторых заимствованных словах перед 

буквой О (бульон, павильон, почтальон, медальон). 

Исключение составляют сложносокращенные слова (детясли, иняз) и сложные слова, 

пишущиеся через дефис (пол-юрты). В этих словах не нужен ни твердый, ни мягкий знак. 

2. Выполните упражнения: 

 Упр.771 

 Упр. 772 

Удачи! 

https://interneturok.ru/lesson/russian/5-klass/fonetika-grafika-orfografiya/razdelitelnye-i#mediaplayer
https://interneturok.ru/lesson/russian/5-klass/fonetika-grafika-orfografiya/razdelitelnye-i#mediaplayer

